

Pour la première fois en Afrique et dans le monde Arabe

Le Pr A. Benabdallah remporte le prix du Centre International de Biographie de Cambridge

Une première arabo-africaine : le Dr. Abdelaziz Benabdallah, penseur et savant marocain, membre de l'Académie du Royaume du Maroc s'est vu accorder le Prix du Centre International de Biographie et des «sommits», dont le siège est à Londres, et ce au titre des années 1996-1997, pour ses ouvrages et recherches en matière d'éducation et des sciences.

A préciser par ailleurs que ce centre International de Cambridge s'occupe de la collection des Biographies de sommets scientifiques, littéraires et artistiques internationales dont il choisit la meilleure qu'il prime chaque deux années.

C'est ainsi que le Dr. Abdelaziz Benabdallah a été choisi grâce à ses œuvres et publications nombreuses, mais aussi grâce à sa réputation et sa notoriété académiques qui s'est illustrée à l'échelle internationale.

Interrogé à cet égard, notamment sur les raisons et les motivations de sa candidature à ce prix, notre éminent professeur explique qu'«en réalité, mes rapports avec l'université de Cambridge sont vieux de quelques dizaines d'années, depuis les années 40 plus précisément. Je lui ai toujours communiqué, chaque 2 ou 3 années, mes ouvrages, études et recherches.

Et c'est ce qu'elle a tenu à insérer aux grandes encyclopédies consacrées aux personnalités internationales réputées pour leur

création en différents domaines culturels et civilisationnels». Dans son explication de ce choix, les références du centre en question indiquent que le comité chargé d'évaluer et de présenter les candidats, présidé par le directeur général du centre, le nom du Professeur Abdelaâziz Benabdallah a été choisi en référence et à partir des données du «site Internet» où sont stockés les ouvrages et édits de notre éminent professeur et dont le nombre atteint une centaine environ.

Quant aux premières impressions qu'il a eues à l'annonce de cette agréable et heureuse nouvelle, le Professeur Benabdallah explique avec fierté : «je pense que c'est la première fois qu'un tel prix a été accordé à un pays en Afrique et dans le monde arabe. Un prix dont la valeur littéraire et scientifique est plus importante que la valeur matérielle, ne serait-ce qu'en égard à sa dimension internationale et universelle.

Le fait aussi que ce prix consiste à suivre avec intérêt les pas de l'ensemble des penseurs à travers le monde entier en rajoute à sa valeur. Je pense que dans ce monde, il existe encore chez ces européens - ou du moins chez une partie d'entre eux -, cette motivation et cette considération des valeurs... Ce qui nous permet de sentir que le citoyen arabe, musulman ou africain peut atteindre le summum grâce à son travail sérieux...



• Le professeur Abdelaâziz Benabdallah

Le Dr. Abdelaâziz Benabdallah qui a achevé ses études de Droit et littéraires en 1946 (option droit-français), s'est également intéressé aux études islamiques auxquelles il assistait avec assiduité. C'est ce qui lui avait permis de compléter sa formation générale. Son adhésion au Mouvement national à l'époque l'avait empêché de voyager à l'étranger pour terminer ses études de Doctorat.

Il travailla alors en tant que rédacteur au quotidien «Al-Alam» en langue arabe et fut responsable des pages culturels de l'«Istiqlal» en langue française.

C'est ce qui avait constituer le noyau dur de ses préoccupations futures quant à l'étude de la civilisation marocaine.

La résidence générale avait à l'époque demandé au Professeur Henri Térez,

directeur de l'Institut des études marocaines de consacrer un ouvrage à l'histoire du Maroc. Événement qui avait coïncidé avec la présentation du manifeste de l'Indépendance en 1944.

L'une des premières réactions des dirigeants du mouvement national fut de désigner le professeur Benabdallah pour l'élaboration d'une étude critique de cet ouvrage estimé comme portant atteinte à l'unité nationale. Ceci notamment après la promulgation du Dahir berbère de 1930.

L'ensemble des études réalisées alors par le professeur Benabdallah allaient être publiées dans un ouvrage préfacé par feu le leader Allal El Fassi au début des années 60.

Ce fut l'événement qui encourageait le Pr Benabdallah à poursuivre ses recherches sur l'histoire du Maroc et de ses recherches sur l'histoire du Maroc et de ses tribus aboutissant ainsi à environ une trentaine de Biographie parmi lesquelles l'on cite celles publiées et consacrées à Salé-Rabat, Oujda, (Fès, Marrakech et Souss) parmi d'autres.

Dans ce même cadre le Pr. Benabdallah a consacré un ouvrage à «La vie des juifs au Maroc sous l'empire de l'Islam et les droits dont ils jouissent. Dans la même période il a publié un livre sur «les aspects de la civilisation marocaine», ouvrage auquel il a ajouté d'autres éléments dans un livre intitulé «les données de la civilisation»

dont S.M. le Roi Hassan II, alors Prince Héritier, avait souligné l'importance, notamment parce qu'il fut le premier du genre...

Du reste, en tant que directeur de l'enseignement supérieur et de la recherche scientifique, le Pr Benabdallah avait contribué au renouvellement des programmes de l'université Al Karaouiyine et ce, en faisant appel à environ une quarantaine d'enseignants d'Egypte et de Syrie, spécialisés dans les domaines scientifiques (mathématiques, physique et chimie)...

En accord avec la ligne Arabe, feu S.M. Mohammed V l'avait nommé à la tête de l'Institut de coordination de l'Arabisation dans le monde arabe.

C'est ainsi qu'il a pu superviser la réalisation de pas moins de 40 dictionnaires dans différents domaines scientifiques et artistiques.

Les ouvrages que le Pr Benabdallah a publiés en langue française sont nombreux et traitent de différents domaines de la culture. Nous en citerons : «l'Islam dans ses sources»... «la pensée islamique et le monde moderne»...

Notre éminent professeur a également animé plusieurs conférences dans des universités en Amérique, en Asie et en Europe et sa notoriété, déjà établie, vient d'être consacrée par ce prix qui fait honneur à la patrie et au monde musulman et arabe.